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Eine Bonenkai – wie es in Japan zum Jahresausklang  heisst – 
beendet für uns wiederum ein ereignisreiches Jahr 
und eröffnet ein wichtiges neues in unseren saarländischen 
Beziehungen zu  Japan. Zunächst knapp Rückblick auf 2016. 

Eröffnet wurde unser Veranstaltungsjahr mit dem Gedenken an die 3-
fach Katastrophe am 11. März vor genau 5 Jahren. 
Mit einer Feier in der alten evangelischen Kirche St. Johann 
Wurde ein Konzert zusammen mit der Musikhochschule des 
Saarlandes sowie dem DJ Chor arrangiert. Dazu gab es eine Lesung 
aus dem Buch Takeshis Haut zur Gefühlswelt  während der 
Katastrophe. Unvergesslich wurde die Veranstaltung auch durch 
meisterliche Klavierimprovisationen von Hochschulrektor 
Professor Wolfgang Mayer. 
  
Ebenso wurde durch unsere Mitwirkung im Filmhaus SB der 
Spielfilm „als die Sonne vom Himmel fiel“  gezeigt. 

Wie schon in Vorjahren gelang es Herrn Yamaguchi zusammen mit 
Filmhausleiter Herrn Michael Jurich im Mai nun die Dritten 
Japanfilmtage des Saarlandes mit ermutigender Publikumsteilnahme 
stattfinden zu lassen. Bemerkenswert war die musikalische 
Untermalung des Stummfilms durch unseren Deutsch Japanischen 
Chor. 

Turnusgemäß traf sich unsere medizinische Sektion mit ihren 
japanischen Freunden aus der Urologie zur Abwechselung diesmal in 
Trier. Professor Dr. Jan Fichtner ist aktuell Präsident des 
Bundesverbandes. 

Der Juli galt dem Sport in Form eines Deutsch-Japanischen  
Fußballturniers für Jugendliche. Herr Udo Hölzer wurde unterstützt 
durch unsere gleichfalls aus Japan angereisten Freunde Shikara 
Yanagisawa und Keita Tsuchiya. 



Im September besuchten wir zusammen mit japanischen Freunden das 
Institut für Künstliche Intelligenz, welches für die Japanischen 
Entwicklungen kommender Jahrzehnte wertvolle 
Beispiele bietet. 

Am 1. Oktober beteiligten wir uns an der 220 J Feier unseres 
ständigen Gastgebers seit nunmehr 29 Jahren, der Saarbrücker 
Casinogesellschaft. 

Unserer Einladung folgend,  empfingen wir im gleichen Monat  den  
Bürgermeister der Stadt Tsusruoka, mit der wir im Hinblick auf die 
Olympiade 2020  Beziehungen im Behinderten Sport sowie 
Frauenfußball  begleiten wollen. 

Schon wegen  Anwesenheit prominenter Teilnehmer, sind die  
Saartage an der Keio Universität  höchst erwähnenswert ,  Zyklus 
immerhin initiiert von Mitgliedern dieser Gesellschaft in 1998, 
wofür unserem Ehrenmitglied Dr. Dieter Bindzus besonderer 
Verdienst gebührt.  

 Im November suchten wir gemeinsam in der  Bibliothek der LHS 
Spuren von japanischer  Literatur. Vorgang, der übrigens in den 
Medien eine für uns überraschende Beachtung fand.  

Ausblick 

Kommen wir zu den Vorhaben in 2017 
In diesen Tagen Jährt sich der Beginn des 2. Weltkrieges im Pazifik 
zum 75. Mal.  In Folge der amerikanischen Auseinandersetzung mit  
Japan erklärte Deutschland USA den Krieg. Hierzu beabsichtigen wir 
zum Jahresanfang eine Autorenlesung mit dem Historiker Takuma 
Melber, der das Thema gründlich u.a. für eine ZDF Dokumentation 
aufgearbeitet hat.  Sein Werk ist kurz vor Frankfurter Buchmesse im 
Beck Verlag erschienen. 

Zusammen mit dem DJ Chor unter Leitung von Frau Yamakishi 
planen wir im Frühjahr ein Blütenfest im Garten der 
Casinogesellschaft.  



Nun schon traditionell sind im Mai die 4. Japan Filmtage nach 
bewährtem Muster in Kooperation mit dem SB Filmhaus vorgesehen.  
Unterstützung erfolgt wieder mit der Cinemateque von Takasaki aus 
Gunma.  Geplant sind Werke aus der Klassik, je ein Stummfilm und 
zu Manga sowie ein zeitgenössisches Oeuvre. 

Aus Anlass der Neubesetzung im Baubereich der Landshauptstadt 
wollen wir uns mit Thema Stadtplanung befassen und anhand einer 
Studie „My Tokio“ Probleme von Großstädten zeigen lassen. 

Anknüpfend an die von uns initiierten Landessportbeziehungen mit 
der Präfektur Yamagata, sollen Deutsch-Japanische Events  für 
saarländische Jugendsportler sowie mit  dem Saar-Behinderten- 
Sportverband  auch schon im Hinblick auf die Olympiade in  Japan 
angegangen werden. 

Bekanntlich bestehen jahrzehntelange Beziehungen mit einem 
Sportgymnasium Rifu in der Provinz Miyagi,  deren Besuch mit 
jeweils 80 Schülern wir wieder erwarten, was zuletzt leider wegen 
Terrorgefahr in Europa abgesagt werden musste . 

Schon jetzt verweisen wir auf das nächste Advents Essen,  das 
nahezu am gleichen Tag,  nämlich 8.12.17 stattfinden wird. Hinweis 
zum Vornotieren erfolgt vorsorglich,  weil alljährlich an den Freitagen 
vor Adventswochenenden im Land zu sehr vielen Veranstaltungen 
eingeladen wird. 

Abgesehen von diesem Advents-Highlight, erhalten Sie neuerdings 
alle Einladungen per eMail bzw. durch Ankündigung auf unserer 
Homepage. Wir hoffen Sie damit einverstanden. Evtl. Widerspruch 
lassen Sie uns  aber auch bitte wissen. 

In diesem Jahr begrüßten wir wieder einmal größere Anzahl 
japanischer Studierende bzw. mehrere jugendliche Fußballer. 

Was überbrückt besser eine Sprachbarriere als Gesang/Musik 
und die natürliche Mimik von Pantomime. Der Meisterschüler 
von Marcel Marceau hat uns mit mehreren Stücken  anlässlich des 
traditionellen Adventsessens unterhalten. 



  


